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Der Magistrat 
STADT GROSS-UMSTADT 

 

 

 

 

Groß-Umstadt, den 03.02.2015 

 
 

 

Niederschrift 

17. Ortsbeiratssitzung Wiebelsbach vom 28.01.2015 

Anwesend: 
 

Ortsvorsteher 
Herr Karl-Heinz Prochaska  

Ortsbeiratsmitglied 
Herr Dr. Ulrich Billerbeck  
Frau Jutta Burghardt  
Herr Klaus Scheuermann  
Herr Martin Zimbrich  

Stadträtin 
Frau Ursula Münch  

Ausländerbeirat 
Herr Kemal Kayurtgan  

Schriftführerin 
Frau Helga Weber  
 
 

Nicht anwesend: 
 

Seniorenbeirat 
Herr Günter Siegler entschuldigt 
 
 
 
Beginn der Sitzung: 20:00 Uhr 
Ende der Sitzung: 21:45 Uhr 
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Tagesordnung: 
 

17. Ortsbeiratssitzung Wiebelsbach am 28.01.2015 
 
 
 1.  Begrüßung 
  
 2.  Genehmigung der Protokolle der OB-Sitzung vom 08.11. und 23.09.2014 
  
 3.  Sachstand zur Auftragsliste 
  
 4.  Bericht des Magistrats/ Ortsvorstehers 
  
 5.  Wahl der/s Stellvertreter/in des Ortsvorstehers 
  
 6.  Stellungnahme zum Haushalt 2015 
  
 7.  Sachstand zum Schreiben des Vorstandes des Fördervereins der Wiebelsbacher 

Grundschule 
  
 8.  Sachstand zum Anliegerschreiben „Unterm Rain“ 
  
 9.  Rückblick Seniorennachmittag 2014 
  
 10.  Anregungen/Verschiedenes 
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Zu TOP 1 Begrüßung 
  

Der Ortsvorsteher begrüßt die Anwesenden, im Besonderen Frau 
Burghardt als neues Ortsbeiratsmitglied, die Stadträtin Frau Münch so-
wie den Ausländerbeirat Herrn Kayurtgan und die Gäste. 
 
Die fristgerechte Einladung und die Beschlussfähigkeit werden festge-
stellt. 
 
Die Tagesordnung wird angenommen. 
 
 

Zu TOP 2 Genehmigung der Protokolle der OB-Sitzung vom 08.11. und 
23.09.2014 

  
Die Protokolle der OB Sitzungen werden genehmigt. 
 
 

Zu TOP 3 Sachstand zur Auftragsliste 
  

Die Infos zu diesem TOP werden später in den entsprechenden TOPs 
weitergegeben. 
 
 

Zu TOP 4 Bericht des Magistrats/ Ortsvorstehers 
  

Frau Münch berichtet aus dem Magistrat über die für Wiebelsbach re-
levanten Punkte. 
 
Die Hecke an der Mehrzweckhalle wird entfernt und es sollen neue 
niedrigere Blühhecken gepflanzt werden. 
 
Aus dem Haushalt stehen Gelder für die Sportvereine zur Verfügung, 
für deren Erhalt noch Anträge gestellt werden können. 
 
Die Wahlrichtlinien betreffend gibt es Änderungen, die die Anzahl der 
erlaubten aufzustellenden Wahlplakate erhöht. 
 
 

Zu TOP 5 Wahl der/s Stellvertreter/in des Ortsvorstehers 
  

Frau Burghardt ist durch den Ausstieg von Frau Grundke als Ortbei-
ratsmitglied nachgerückt. 
 
Zur Wahl des stellvertretenden Ortsvorstehers bestätigt Frau Burghardt 
die vorgeschlagene Kandidatur. 
 
Der OB stimmt einstimmig der Wahl per Akklamation zu. 
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Frau Burghardt wird bei eigener Enthaltung einstimmig zur stellvertre-
tenden Ortsvorsteherin gewählt und nimmt die Wahl an. 
 
 

Zu TOP 6 Stellungnahme zum Haushalt 2015 
  

Herr Prochaska erläutert die Investitionen, die Wiebelsbach direkt be-
treffen. 
 
Der OB nimmt die Haushaltsplanung zur Kenntnis. 
 
 

Zu TOP 7 Sachstand zum Schreiben des Vorstandes des Fördervereins der 
Wiebelsbacher Grundschule 

  
Herr Prochaska erläutert kurz das den OB-Mitgliedern ausgehändigte 
Schreiben. 
 
Zu dem vereinbarten Gespräch zwischen dem Bürgermeister und dem 
Förderverein wird Herr Prochaska vom Vorstand persönlich um Teil-
nahme gebeten. 
 
Der OB bedauert, dass seitens der Verwaltung bis dato noch keine 
Rückmeldung zum Thema eingegangen ist. 
 
 

Zu TOP 8 Sachstand zum Anliegerschreiben „Unterm Rain“ 
  

Frau Münch berichtet aus dem Magistrat. 
 
Nach Aussage von Frau Knöll ist ein starker Rückschnitt der Platanen 
wegen des folgend extremen Austriebes der Bäume und der hohen 
Pflegekosten nicht möglich. 
 
Die Versiegelung auszubessernder Flächen mit Teer, wie auch hier im 
Wurzelbereich der Platanen, ist die übliche kostensparende Repara-
turmethode. 
 
Sitzungsunterbrechung von 20:35 Uhr bis 20:40 Uhr 
Bürger haben das Wort: 
Es wird bemängelt, dass auch anderen Stellen die Verwaltung ihrer 
Verkehrssicherungspflicht nicht nachkommt und vom Windbruch be-
drohte Bäume nicht zurück schneidet. 
s. hierzu auch das Schreiben des OV vom 10.11.2014   
  
Frau Münch wird den Sachstand zum Anliegerschreiben, speziell auch 
zur vorgeschlagenen Maßnahmenvariante 2, sowie die Verkehrssiche-
rungspflicht erneut klären. 
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Der OB bittet  um Vorlage der aktuellen Grünpflege- und Schnittplä-
ne, die laut Verwaltung jedem OB zur Verfügung gestellt werden sollen. 
 
 

Zu TOP 9 Rückblick Seniorennachmittag 2014 
  

Die Verwaltung übernimmt die gesamten Kosten von 1188.00€ für den 
in zufriedenstellender Art und Weise verlaufenen Seniorennachmittag 
mit ca. 70 -80 Teilnehmer/innen. 
 
 

Zu TOP 10 Anregungen/Verschiedenes 
  

Der OB bittet wiederholt, wie auch beim Treffen der Ortsvorsteher mit 
dem Bürgermeister angesprochen, um Eingangs- bzw. Sachstandsin-
fos zu den schriftlich eingereichten Wünschen des Ortsbeirates. 
 
Frau Münch berichtet aus dem Parlamentarischen Büro, dass entspre-
chende Schreiben künftig in CC an den jeweiligen OB gerichtet werden 
sollen. 
 
An Frau Claar wird ein Bericht zu den Hundetoiletten geliefert. 
Frau Münch erläutert die Kosten der Leerungen und wird die Häufigkeit 
der Leerungen erfragen. Seitens des OB werden die Kosten in Höhe 
von 3000 €/Jahr für die Unterhaltung der Dogstations als unrealistisch 
gehalten. 
 
Jugendcontainer 
Herr Prochaska wird einige Punkte aus der Gesprächsnotiz zu dem 
Treffen mit Verantwortlichen am Jugendcontainer, welches wegen häu-
figem Betrieb außerhalb der regulären Öffnungszeiten stattfand, hinter-
fragen. 
 
Frau Münch wird die Rechtsgrundlagen zu den Verantwortlichkeiten 
erfragen und eine schriftliche Anfrage zur Gesprächsnotiz des Treffens 
formulieren. 
 
Der OB bittet um Klärung, welche Verantwortung die Verwaltung bei 
der Untervermietung übernimmt.   
 
Herr Prochaska teilt mit, dass die Einwohnerzahl von Wiebelsbach laut 
Entwicklungsplan steigend ist. 
 
Herr Prochaska wird in Kürze ein Gespräch mit Herrn Göttmann führen, 
der sich als Seniorenbeauftragter für Wiebelsbach zur Verfügung stel-
len will. 
 
DSL Ausbau 
Die Ausbauarbeiten sollen bis April 2015 soweit abgeschlossen sein, 
dass das Breitbandnetz dann zur Verfügung steht. 
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Nach aktueller Info durch den BM, ist es erforderlich im Bereich der 
Odenwaldstr. ein Leerrohr einzuziehen. Hierzu wird der Gehsteig ge-
öffnet. Die Oberfläche soll dann mit Verbundsteinen gepflastert werden. 
 
Ampelschaltung B45 
Frau Münch wird den Vorschlag zur Änderung der Ampelschaltung in 
den Magistrat bringen. 
Ab Wiebelsbach bis zur Auffahrt B26 befinden sich 6 Ampelanlagen, 
deren Schaltungen nicht durchdacht sind. 
 
Der OB bittet den Magistrat, entsprechende Gespräche mit Hessen 
Mobil zu führen.  
 
Als Lösungsvorschlag gilt die mit Erfolg bedarfsgeschaltete Ampel an 
der B45 in Höchst. 
 
Sachstand Bahnhof 
Der aktuelle Antrag für einen P+R Parkplatz ist in der TO der nächsten 
Stadtverordnetenversammlung. 
 
Der OB bittet auf Anregung der Anlieger bei der nächsten Grünpflege 
am Bachlauf Ortseingang den Grünschnitt abzutransportieren. 
 
Geschwindigkeitskontrolle Ortseingang 
Es werden immer wieder Geschwindigkeitsübertretungen festgestellt. 
 
Der OB vermisst die zugesagten Kontrollen im Verbund mit Otzberg. 
 
Der OB regt die Geschwindigkeitskontrolle im Ortseingangsbereich 
durch das Aufstellen eines Blitzers an. 
 
Der OB bittet um die Auswertung der Blackbox der in der Vergangen-
heit aufgestellten Geschwindigkeitsanzeige. 
 
 

 
 
Karl-Heinz Prochaska 
Ortsvorsteher 
 

Helga Weber 
Schriftführerin 
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